



須留が峰

令和6年度
No. 10

HPアドレス <http://yabuboard.ed.jp/yabu-jhs/>

To Be a Good School 令和6年7月19日 発行



熱中症警戒アラート

昨日18日(木)、関東甲信越地方と東海地方が梅雨明けしたとの発表がありました。一昨日17日(水)には九州南部の梅雨明けを聞き、いよいよ次は近畿地方か！と期待していましたが、近畿地方を飛び越しての発表になりました。近畿地方もせめて来週明けにはと、期待を高めています。

ただ、一方で心配されるのは、梅雨明け後にしばらく続くと予報されている「猛暑日」のことです。この梅雨時期であっても、「熱中症警戒アラート」という言葉を聞かない日はありません。



「警戒」という文字が「軽快」という文字にならないかなと思いつつ、この夏の新しい言葉としてすでに馴染んでしまっている自分がいます。

明日から夏休み。これからの猛暑に対して、部活動などの生徒たちの諸活動をどのように対応させていくかは大きな課題です。言うまでもなく、どんな活動であろうと、その実施にあたっては、生徒たちの安心・安全の確保と健康の保持が最優先されることは言うまでもありません。

そこで本校では、全教職員で熱中症とその予防について共通理解を図りながら、測定器を活用して暑さ指数(WBGT)を測定し、その指数に応じた対応を行います。また、無理のない活動計画を立て、活動中も熱中症の危険を予測しながら、必要に応じて計画を見直し安全確保を図ることにしています。

こうした対応をより実効性のあるものとするためには、生徒たちが活動において「**気兼ねなく体調不良を言い出すことができ、自分たちの体調を互いに気遣える雰囲気(関係性)**」が大切であるととらえています。ご家庭におきましても、お子様の睡眠時間や朝ご飯等に十分にご留意いただき、規則正しい生活に基づく体調管理について、ご協力をよろしくお願いいたします。

<活動において持ってきてよい物>

- ・帽子(特に、外活動において)、日傘
 - ・スポーツドリンク、塩分タブレット
 - ・うちわ、冷却タオル、クールネックリング
- *ハンディファンは不可とします。



「夏休みの課題」をやり切ることで、勉強力を鍛えよう!

養父中の生徒たちのよいところはたくさんあります。明るく朗らかに、みんなと仲良く活動でき、一度エンジンがかかれば、素晴らしい団結力で様々な行事を成功させたり、取組の成果を出したりするところなどは、まさに「養父中パワー」としていつも高評価している大好きな資質です。

ところが、そんなパワーを持つ生徒たちにも、課題はあります。そのひとつに「勉強に欲がないこと」が挙げられます。もっとできるはず。そんな思いや願いを、今週16日(火)・17日(水)の期末懇談会でお伝えさせていただいたかと思えます。

「いい加減に勉強に取り組まない。最後まできちんとやり切る」という勉強力を、夏休みの課題を通して鍛え、2学期からの学習につないでほしいと願っています。まずは、この夏休みの課題を「やり切る」という力を学校全体で共通して高めていきたいと考えています。

「ABC + DE」はすべてのベース



部活動 総体の結果



| | | | |
|-----------------|-------------------------------|------------------------|--|
| 男子 ソフトテニス部 | 7/ 6(土) 7/ 7(日) 7/13(土) | 豊岡市立 神美台スポーツ公園 | 朝からまさに猛暑を感じる6日の団体戦では、シード校として出石中と対戦し、要所要所で粘りを見せるも敗退。そして、暑さ指数の関係で7日と翌週の13日にまたがった個人戦では、各ペアが健闘するも2回戦、3回戦で惜敗。〇〇-〇〇ペアがベスト8に入り、県大会へ。 |
| 女子 ソフトボール部 | 7/ 6(土) | 養父市立八鹿青溪中学校 グラウンド | 豊岡北中と対戦。安定感のあるバッテリーと、前向きな声かけが光る守備が好印象の試合展開でしたが、なかなか打線がつかならず、5-1で惜敗。第3位。和田山中の2人のメンバーとともにチームメイトとして最後までしっかりと活動できたことも大きな成果です。 |
| 野球部 | 7/ 7(日) 7/14(日) | 出石総合スポーツセンター (出石球場) | 大会日程第2日目(7/7)に出場し、日高西中と対戦。初回到先制点を取られたものの、打線もつながり、すぐに逆転し、結果8-1で勝利。2回戦は7/14に、暑さ対策のために時間を繰り上げ、8時30分に試合を開始する。豊岡南中・竹野中チームと対戦し、4-1で惜敗。 |
| 女子 バレーボール部 | 7/13(土) | 豊岡市立総合体育館 | 第1回戦は城崎中と対戦。第1セットは点差を覆すなど、手に汗握る粘り強いプレイで、2-0で勝利。続く日高東中との対戦では、その粘り強さを生かそうとするも、0-2で敗退。どちらも、サーブやアタックにこれまでにないパワーを感じた印象深い大会になりました。 |
| 男子 バスケットボール部 | 7/13(土) | 朝来市立和田山中学校 体育館 | 第1戦の小代中との対戦では、104-44で勝利。最後は3年生がフルメンバーで出場し、試合後に肩をたたき合う姿が印象的でした。第2戦では村岡中と対戦。根気強く相手にしっかりと食いついていきましたが、42-54と惜敗。勢いのよさが随所に光る試合展開でした。 |
| 男子卓球部 | 7/13(土) 7/14(日) | 養父市 八鹿総合体育館 | 団体戦では、浜坂中と豊岡北中と対戦。どちらも1点を争う緊張感のある攻防の末に惜敗。個人戦においても、フルセットまでもつれる前日以上の熱戦を繰り広げる中で、3年生が最後まで挑み、練習の成果を十分に発揮していました。 |

* 今回の総体では、各実施日が猛暑に見舞われ、6日は予定どおり大会が進行したものの、7日は暑さ指数の関係で大会日程が中断され、翌週に延期の措置がなされたり、暑さ対策のために試合開始時間が朝の早い時間に繰り上げられたりするなど、これまでにない大会運営となりました。 * 来る7月28日(日)は、吹奏楽コンクールです。吹奏楽部、最後までがんばって!

アダム先生、2年間、最高の時間をありがとう!



令和4年8月から2年間、本校でALTとしてお世話になったアダム先生。授業だけでなく、バスケットボール部、フラッグ・フットボールなど、いつもやさしいまなざしと笑顔でみんなのそばにいてくれたアダム先生。このたび、アメリカに帰国されます。養父中のこと、忘れないでくださいね。お元気で。また、お会いしましょう!



事故やトラブルの防止について

身近な河川での水難事故、お祭り等の繁華な場所での不良行為や巻き込まれ事案の未然防止のため、生徒だけではなく、保護者等の同伴（または見守り）による状況確認や安全確保についてご協力をお願いします。また、SNS等の利用によるトラブルについても、被害・加害・傍観者とならないよう、保護者の責任において安全かつ適切な利用についてご指導願います。

事案によっては、警察と連携して対応する場合がありますので、予めご了解ください。

自転車による事故も増加しています。ヘルメットの着用、同伴者や行き先（ルート）の確認等、保護者の責任において安全指導をお願いいたします。

夏休みの学校閉庁日等について

今年度も、教職員の働き方改革の一環として、**8/13(火)～8/15(木)**の3日間を、教職員が一斉に年次休暇等を取得する「学校閉庁日」としますので、その期間中、教職員が学校を不在にします。

また、**8/9(金)**は、養父市教育研修所教職員研修と養父校区小中一貫教育全体研修会の実施日となっていますので、一時的に教職員が不在となり、連絡が取りにくくなる可能性があります。

つきましては、上記の日に本校を利用する予定がある場合は、事前にその旨を連絡願います。また、これらの日に本校に連絡が必要な場合は、養父市教育委員会 こども学び課まで連絡をお願いします。

(こども学び課 TEL.664-1627 受付時間 8:30～)